

XI

LA TSERNAGORA — DE KOTOR A PETCH

LA ROUTE DES QUATRE MONTAGNES

L'ASCENSION des « Echelles de Cattaro » et la visite de Cettigné font partie du programme de toutes les agences touristiques et sont recommandées par tous les manuels de voyage. Passe encore pour l'ascension qui est magnifiée par le déplacement gigantesque du décor. Mais on a tout vu quand on est arrivé à Kersatch, et le reste est sans intérêt.

Pour les mystiques du volant, ce n'est même pas une route à acrobaties. Elle est commode, beaucoup moins abrupte que celle du Biokovo. Avec ma Citroën 10 CV, j'ai grimpé les Echelles tout entières en seconde vitesse, même dans les virages, ce que je n'ai pu faire au Biokovo.

Enfin, pour celui qui ne va pas plus loin que Cettigné, c'est une folie de monter si haut pour découvrir cette banale sous-préfecture qui ne donne aucune idée de la Tsernagora. Ses gros villages, comme Andriyévitza et Kolachin, sont beaucoup plus caractéristiques. Le paysage pierreux qu'on traverse entre Niégouch et Cettigné ne nous renseigne guère sur cette région de forêts splendides, de riches vallées, comme celle de la Zéta,